
05 / FORMATIONS MIXTES À DESTINATION DES PROFESSIONNELS  
ET DES PERSONNES ACCOMPAGNÉES
Rendre les écrits accessibles :  
le facile à lire et à comprendre

Le Facile à lire et à comprendre est une méthode 
pour écrire et expliquer les choses plus simplement.
Il est utile dans la vie de tous les jours.
Il permet d’apprendre et d’être plus autonome.
Il est utile pour : 

	> Les personnes handicapées
	> Les personnes âgées
	> Les personnes étrangères
	> Les personnes qui ont des difficultés à lire…

Dans le Facile à lire et à comprendre,  
il y a des règles pour écrire un document.
Le CREAI propose une formation sur ces règles.
Pour écrire en Facile à lire et à comprendre, 
les personnes en difficultés pour lire et comprendre 
doivent donner leur avis.
Dans cette formation, il y a donc des personnes 
accompagnées par des établissements  
et services et des professionnels.

POURQUOI ?
	> �Connaître les règles pour écrire des documents 
en Facile à lire et à comprendre

	> �Savoir utiliser ces règles pour écrire des documents 
en Facile à lire et à comprendre

	> Savoir dire si un document est en Facile à lire et à comprendre
	> �Faire un document en Facile à lire et à comprendre avec des 
personnes accompagnées par des établissements et services

DE QUOI VA-TON PARLER ?
	> Le Facile à lire et à comprendre : ça vient d’où ?
	> Les règles pour écrire un document en Facile à lire et à comprendre
	> �Le rôle des personnes accompagnées dans la 
méthode du Facile à lire et à comprendre

	> �Ce que l’on doit faire pour utiliser le logo  
et valider un document en Facile à lire et à comprendre

	> La présentation de documents en facile à lire et à comprendre

POUR QUI ?
	> Pour tout public
	> �Pour des adolescents ou adultes accompagnés  
par un établissement ou un service social ou médico-social 

	> �Pour tous les professionnels (en ESSMS, d’administrations 
publiques, libéraux, entreprises, associations, etc.)

	> Pour les familles et les aidants 
	> Pour des personnes qui ont choisi de participer 
	> �Le groupe sera composé de 6 professionnels  
et de 6 personnes concernées

Vous n’avez pas besoin de connaître le sujet pour participer à la formation.

COMMENT ?
	> Le formateur donne des explications
	> �Le formateur utilise un document en facile à lire et à comprendre
	> Le formateur utilise des vidéos, des jeux,…
	> Il y a des discussions dans le groupe
	> Les professionnels viennent les 2 jours
	> �Les personnes accompagnées viennent durant une partie de la formation

	> La formation dure 2 jours
	> �La formatrice s’appelle Pauline PAYRASTRE 
ou Nastasia MONCHICOURT

	> �Si vous êtes une personne accompagnée, 
pour s’inscrire à la formation vous pouvez 
demander de l’aide aux professionnels.

	> �La formation est payée par votre établissement 
ou un organisme qui paye les formations.

	> Cette formation peut être dans votre établissement.
	> �Il y a aussi une formation avec d’autres 
établissements les 25 et 26 septembre 2024, 
à Besançon

	> �Tarifs 2024 : 1 080 € à 1 520 €/ jour en intra 
(tous les prix sont à la page 73)
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